

Avril 2022

Retraite à 65 ans, c'est non !



À l'initiative de plusieurs syndicalistes, plus de 100 signataires, regroupant des politiques, des intellectuels et des acteurs du mouvement social, s'opposent à la proposition du candidat Emmanuel Macron de repousser la retraite à 65 ans. « Emmanuel Macron entend faire de l'élection présidentielle un référendum pour ce recul social. Nous appelons à construire un mouvement majoritaire contre la retraite à 65 ans ».

Le candidat Emmanuel Macron veut repousser la retraite à 65 ans. Un retour en arrière de 40 ans après l'avancée de la retraite à 60 ans en 1981.

Emmanuel Macron entend faire de l'élection présidentielle un référendum pour ce recul social. Nous appelons à construire un mouvement majoritaire contre la retraite à 65 ans.

Rien ne justifie ce recul social ! Le Conseil d'Orientation des Retraites (COR) indique que « la part des dépenses de retraites dans le PIB resterait dans une trajectoire maîtrisée à l'horizon 2070 ».

Il n'y a aucune prise en compte de la pénibilité ...suite page 2.

Fraude fiscale, sociale, aux prestations sociales : Ne pas se tromper de cible



Les néolibéraux matraquent que la fraude sociale serait plus préoccupante, voire plus importante, que la fraude fiscale. En réalité, leur discours est motivé par leur idéologie et leur volonté de discréditer la redistribution sociale en stigmatisant « l'assistanat ». La fraude sociale relève essentiellement du travail non déclaré (dont sont victimes les travailleurs qui, de fait, sont privés de droits sociaux) et de réseaux organisés. Mais tous les travaux sérieux le montrent : la fraude fiscale demeure incomparablement plus élevée que la fraude sociale, dont une part minoritaire est constituée de la fraude aux prestations sociales.

Certes, la succession d'affaires révélant l'ampleur de l'évasion fiscale et la réaction des populations qui placent la justice fiscale comme l'une des priorités ont poussé les gouvernements à prendre des mesures. Celles-ci ont été nombreuses, tant au plan international que national. Mais pendant que de petits pas sont réalisés, la fraude fiscale continue bel et bien de se développer et de se sophistiquer...

Si l'on assiste à un renforcement du « contrôle social », pour leur part, les résultats de la lutte contre la fraude fiscale baissent fortement. Pour le pouvoir, c'est la preuve que son action est efficace et que la fraude baisse. Mais les données parlent d'elles-mêmes : en réalité, les redressements issus du contrôle fiscal baissent en raison d'une part, de la baisse des effectifs des services de contrôle fiscal et d'autre part, de dispositifs qui affaiblissent la lutte contre la fraude fiscale. Et ce, alors que le nombre de foyers fiscaux et le nombre d'entreprises soumises tant à l'impôt sur les sociétés qu'à la TVA augmente. Par conséquent, le « taux de couverture du tissu fiscal » (c'est-à-dire le nombre de contrôles rapporté à une population donnée : entreprises ou ménages) chute fortement.

[Le-rapport](#) («-cliquez) d'Attac et du syndicat Solidaires montre que l'effort contre la fraude fiscale se réduit, malgré les discours officiels. En revanche, les bénéficiaires de prestations sociales sont de plus en plus mis sous pression.

StopBassine #noBassaran

Des milliers de manifestants contre «l'accaparement de l'eau par l'agro-industrie»

Quelque 4 200 personnes selon la préfecture, 7000 selon les organisateurs, manifestent à la Rochénard dans les Deux-Sèvres contre les « méga-bassines » ces réserves d'eau géantes dédiées à l'irrigation agricole.



« Notre participation à la mobilisation de ce week-end s'inscrit dans la continuité notre action. Cela fait longtemps que ces départements sont à la bagarre sur ces méga-bassines. Nous avons organisé un colloque national il y 15 ans à Niort et il était déjà question de ces maxi retenues. Vu la tournure que cela prend localement, c'est une évidence pour nous d'être présents et de faire des appels nationaux sur l'enjeu de l'irrigation. Les méga-bassines vont essaimer partout si elles passent ici. » explique Nicolas Girod, porte-parole de la Confédération Paysanne, pour La Relève et La Peste

Écoutez l'intervention de la porte parole d'Attac, Annick Coupé

https://twitter.com/attac_fr/status/1507706570603380741

Brèves  - **Nouvelle victoire** pour la mobilisation #StopAmazon : après, Ensisheim, Montbert, Fournès et Petit-Couronne, au tour de Belfort !
Le tribunal annule le permis de construire et l'autorisation environnementale suite à un recours des opposants.

-**Liberté, égalité, antiracisme** : Le 4 avril à Ivry-sur-Seine
Dans cette campagne présidentielle gangrenée par le racisme et la xénophobie une trentaine de personnalités appellent à faire vivre un contre-espace antiraciste et annoncent une réunion publique :
4-avril-a-ivry-sur-seine



Retraite à 65 ans...Suite,

Une personne entrée à 18 ou 19 ans dans l'emploi devrait attendre 3 ans de plus qu'actuellement – et souvent au chômage – pour prendre sa retraite. Ce serait injuste ! Les premières années de retraite sont toujours les meilleures alors qu'avec un allongement de l'âge de départ, les années au travail seraient les plus difficiles.

En cas de recul de l'âge de départ à la retraite, l'espérance de vie en bonne santé risque de reculer et les inégalités devant la retraite s'aggraveront. Ce sont près de six millions de chômeuses et de chômeurs, de précaires qui seraient laissés sur la touche.

À l'inverse, l'augmentation des salaires permettrait de renforcer les recettes pour la protection sociale dont les pensions de retraite. Grâce aux cotisations sociales qui financent depuis des dizaines d'années notre retraite par répartition.

Ce sont les contre-réformes successives depuis 1993 qui ont entraîné la baisse des pensions. C'est le refus d'augmenter les cotisations sociales qu'il faut mettre sur la table.

Nous devons envoyer à l'Assemblée Nationale une majorité de députés favorables au retour du droit à la retraite à 60 ans et à son financement.

Un droit à la retraite à 60 ans avec une pension minimum à hauteur du Smic c'est possible ! C'est un choix de société pour le bien-être humain, pour la majorité des actives et des actifs comme des retraités-es.

Une majorité peut et doit s'opposer à tout nouveau recul social.
Une majorité peut d'ores et déjà se manifester pour dire « Non à la retraite à 65 ans ! »

Une pétition est en ligne :
[Retraite-a-65-ans-cest-non](#)

NOUS JOINDRE

<http://local.attac.org/paris12/> -
<https://twitter.com/AttacParis12>
@AttacParis12
www.facebook.com/AttacParis12/

- Par mail : paris12@attac.org.
- Par correspondance -
Maison de la vie associative et citoyenne,
181 Av Daumesnil 75012 Paris.



CONTRE L'EXTRÊME DROITE ET SES IDÉES

MANIFESTATION

📅 **3 avril** 🕒 **14h**

⚠️ **Changement de lieu :**
Place de la République ⚠️



Premiers signataires : Solidaires 75, CGT (URIF, UD75, Fédération du spectacle, SGLCE, Energie 75, SNI CGT), La France Insoumise, Nouveau Parti Anticapitaliste, Jeune Garde Antifasciste, Fédération Syndicale Etudiante (FSE), Droit au Logement (DAL), Young Struggle, Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples (MRAP), Paris Queer Antifa (PQA), Collectif Antifasciste Etudiant (CAE), Isha sororité Féministes Catholiques, Queer en Christ, Syndicat des Avocats de France (SAF), Ensemble !, Mouvement pour une Alternative de Gauche, Ecologiste et Solidaire, FSU IdF, PG 75, PCF Paris, Nous Toutes Paris nord, AFA 77, association religieuses abusées, Collectif Féministe Révolutionnaire, CCIE, Collectif Vietnam-Dioxine, Association les Midis du Mie, Voix Deterres RAAR, Juives et Juifs Révolutionnaires, Mémorial 98, Les Jeunes écologistes, UJFP

Macron à livré notre région à Amazon

A Rouen, Belfort, Paris, Lyon, Dijon, Quimper, dans de nombreuses régions de France, les habitant·es et des militant·es d'Action Non Violente COP 21, des Amis de la Terre et d'Attac se sont mobilisé·es contre Amazon et son monde !



Paris



Lyon



Belfort



Pointe du Raz



07
04
22

**PARCE QUE LA SANTÉ EST
NOTRE BIEN COMMUN**

**JOURNÉE MONDIALE
ET CITOYENNE DE LA
SANTÉ**

**Mobilisation Européenne
à Paris !**

Rendez-vous à **14h** à la **Bastille** pour le
départ de la manifestation puis **17h** à
République pour un rassemblement festif



CINÉ DÉBAT

ATTAC PARIS 12

A partir de **19h**

Avec Restauration gustative !

Mardi 19 Avril 22

Au café associatif La commune 3 Rue d'Aligre Paris 12^e
M° Ledru Rollin/ gare de Lyon

LE COMBAT DU SIÈCLE POUR LA LIBERTÉ D'INFORMER

**HACKING
JUSTICE**

un film de Clara López Rubio et Juan Pancorbo



JULIAN
ASSANGE

VO STF